



MAG. KLAUDIA TANNER
BUNDESMINISTERIN FÜR LANDESVERTEIDIGUNG

S91143/161-PMVD/2023

19. Jänner 2024

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dipl.-Ing. Doppelbauer, Kolleginnen und Kollegen haben am 20. November 2023 unter der Nr. 16912/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Energieverbrauch des Bundes“ gerichtet. Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu 1:

Im Jahr 2022 erfolgte die interne Anweisung zur Umsetzung des nationalen Aktionsplans zur nachhaltigen öffentlichen Beschaffung, der wesentliche Verbesserungen für die Energieeffizienz der Gebäude mit sich bringt. Zudem werden Energieeffizienz und Nachhaltigkeit selbstverständlich auch bei der Sanierung und Instandsetzung berücksichtigt.

Zu 2, 3 bis 3 a i, 7 bis 7 a i und 11 bis 11 a i:

Die derzeit vom Bundesministerium für Landesverteidigung genutzten Gebäude, nämlich die Roßauer Kaserne, die Stift Kaserne, das Amtsgebäude (AG) Franz Josefs Kai und das AG Vorgartenstraße, haben aufrechte Strom- und Wärmelieferübereinkommen. Der jeweilige Energieverbrauch des Standorts und die dafür angefallenen Kosten sind aus der nachstehenden Übersicht ersichtlich. Anzumerken ist, dass diese Standorte teilweise auch von der Zentralstelle nachgeordneten Dienststellen genutzt werden.

Standort	Energie	Verbrauch 2021 (kWh)	Kosten 2021 (EUR)	Verbrauch 2022 (kWh)	Kosten 2022 (EUR)
AG Vorgartenstraße	Gas	2.992,97	338,84	2.279,00	282,37
	Fernwärme	3.378.151,00	324.708,05	2.871.850,00	470.099,00
	Strom	257.931,00	34.267,07	243.719,00	55.864,42
AG Franz Josefs Kai	Fernwärme	1.313.075,00	104.515,83	1.029.850,00	107.708,00
	Strom	266.448,00	33.678,51	274.584,00	66.824,92

Stift Kaserne	Fernwärme	5.368.111,00	457.805,14	4.873.385,00	466.490,53
	Strom	5.197.400,00	637.947,31	5.841.451,60	1.142.889,46
Roßauer Kaserne	Fernwärme	3.020.650,26	279.870,31	2.364.710,00	265.620,00
	Strom	2.414.070,00	295.664,21	2.447.394,00	536.612,61

Zu 4 bis 4b i, 8 bis 8b i und 12 bis 12b i:

Entfällt.

Zu 5, 6, 9, 10, 13, 14:

Im Rahmen der Energie-Jahresmeldungen wird ausschließlich der Jahresverbrauch gemeldet. Da die manuelle Ermittlung der angefragten Daten einen außerordentlich hohen, nicht zu rechtfertigenden Verwaltungsaufwand verursachen würde, ersuche ich um Verständnis, dass ich von einer Beantwortung dieser Fragen Abstand nehme.

Zu 15 und 15a:

Für den Bezug von Strom, Gas, Pellets und Heizöl bestehen Abrufverträge der Bundesbeschaffung GmbH. Anbieterwechsel werden von meinem Ressort daher nicht geplant.

Mag. Klaudia Tanner

